
L e Carême est le temps privilégié du pèlerinage intérieur 
vers Celui qui est la source de la miséricorde. C’est un 

pèlerinage au cours duquel Lui-même nous accompagne à 
travers le désert de notre pauvreté, nous soutenant sur le 
chemin vers la joie profonde de Pâques. Même dans les « 
ravins de la mort » dont parle le Psalmiste (Ps 22 [23], 4), 
tandis que le tentateur nous pousse à désespérer ou à mettre 
une espérance illusoire dans l’œuvre de nos mains, Dieu nous 
garde et nous soutient. Oui, aujourd’hui encore le Seigneur 
écoute le cri des multitudes affamées de joie, de paix, 
d’amour. Comme à chaque époque, elles se sentent 
abandonnées. Cependant, même dans la désolation de la 
misère, de la solitude, de la violence et de la faim, qui 
frappent sans distinction personnes âgées, adultes et enfants, 
Dieu ne permet pas que l’obscurité de l’horreur l’emporte. 
Comme l’a en effet écrit mon bien-aimé Prédécesseur Jean-
Paul II, il y a une « limite divine imposée au mal », c’est la 
miséricorde (Mémoire et identité, 4, Paris, 2005, pp. 35 ss.). 
C’est dans cette perspective que j’ai voulu placer au début de 
ce Message l’annotation évangélique selon laquelle, voyant 
les foules, Jésus eut pitié d’elles » (Mt 9, 36). Dans cet esprit, 
je voudrais m’arrêter pour réfléchir sur une question très 
débattue parmi nos contemporains : la question du 
développement. Aujourd’hui encore le « regard » de 
compassion du Christ ne cesse de se poser sur les hommes et 
sur les peuples. Il les regarde sachant que le « projet » divin 
prévoit l’appel au salut. Jésus connaît les embûches qui 
s’opposent à ce projet et il est pris de compassion pour les 
foules : il décide de les défendre des loups, même au prix de 
sa vie. Par ce regard, Jésus embrasse les personnes et les 
multitudes, et il les remet toutes au Père, s’offrant lui-même 
en sacrifice d’expiation. 

Éclairée par cette vérité pascale, l’Église sait que, pour 
promouvoir un développement plénier, il est nécessaire que 
notre « regard » sur l’homme soit à la mesure de celui du 
Christ. En effet, il n’est en aucune manière possible de 
dissocier la réponse aux besoins matériels et sociaux des 
hommes de la réponse aux désirs profonds de leur cœur. Il 
convient d’autant plus de souligner cela à notre époque de 
grandes transformations, où nous percevons de manière 
toujours plus vive et plus urgente notre responsabilité envers 

les pauvres du monde. Mon vénéré 
Prédécesseur, le Pape Paul VI, identifiait 
déjà avec précision les dommages du sous-
développement comme étant un 
amoindrissement d’humanité. Dans cet esprit, il dénonçait 
dans l’Encyclique "Populorum progressio" « les carences 
matérielles de ceux qui sont privés du minimum vital, et les 
carences morales de ceux qui sont mutilés par l'égoïsme, […] 
les structures oppressives, qu'elles proviennent des abus de la 
possession ou des abus du pouvoir, de l'exploitation des 
travailleurs ou de l'injustice des transactions » (n. 21). Comme 
antidote à de tels maux, Paul VI suggérait non seulement «la 
considération accrue de la dignité d'autrui, l'orientation vers 
l'esprit de pauvreté, la coopération au bien commun, la 
volonté de paix », mais aussi, « la reconnaissance par 
l’homme des valeurs suprêmes et de Dieu, qui en est la source 
et le terme » (ibid.). Dans cette ligne le Pape n’hésitait pas à 
proposer « la foi, don de Dieu accueilli par la bonne volonté 
de l'homme, et l'unité dans la charité du Christ » (ibid.). Donc, 
le « regard » du Christ sur la foule nous incite à affirmer le 
véritable contenu de « l’humanisme intégral » qui, toujours 
selon Paul VI, consiste dans le « développement intégral de 
tout l'homme et de tous les hommes » (ibid., n. 42). C’est 
pourquoi la première contribution que l’Église offre au 
développement de l’homme et des peuples ne se concrétise 
pas en moyens matériels ou en solutions techniques, mais 
dans l’annonce de la vérité du Christ qui éduque les 
consciences et enseigne l’authentique dignité de la personne 
et du travail, en promouvant la formation d’une culture qui 
réponde vraiment à toutes les interrogations de l’homme. 

Face aux terribles défis de la pauvreté d’une si grande part de 
l’humanité, l’indifférence et le repli sur son propre égoïsme 
se situent dans une opposition intolérable avec le «regard» 
du Christ. Avec la prière, le jeûne et l’aumône, que l’Église 
propose de manière spéciale dans le temps du Carême, sont 
des occasions propices pour se conformer à ce «regard»……  

Extrait du message de carême de Benoit XVI , 2005 

 

Père Florent  
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« VOYANT LES FOULES, JÉSUS EUT PITIÉ D’ELLES » (MT 9, 36) 

Editorial par le Père Florent 

https://www.radiopresence.com
http://toulouse.catholique.fr/


L ’Église nous invite à marcher ensemble 
à la suite de Jésus. 

Pour cela, depuis quatre ans, sont 
organisées des catéchèses pendant les 
temps forts (Avent et Carême). 

Ces catéchèses sont destinées à tous 
les animateurs pastoraux, religieux et 
religieuses, mais également à tous les 
chrétiens de nos quatre ensembles 
paroissiaux. 

Cette année, les catéchèses auront lieu  
les mercredis 9, 16, 23 et 30 mars  

à 20 heures 
 au Centre inter-paroissial Saint-Louis, 

 10 avenue du Maréchal Joffre  
à Saint-Gaudens. 

 

 

Thème des rencontres   
 
 

Les questions pertinentes de Jésus   
(suivre Jésus aujourd’hui) 

 

Mettons-nous en route ensemble avec Lui 
comme le synode nous y invite. 
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L e carême est un temps de pénitence et de prise de 
conscience de notre péché. Le chrétien est appelé à 

s’amender et à porter sa part du fardeau qui pèse sur l'humanité 
à cause du mal qui se commet sous le soleil et auquel il est 
rarement étranger. Le pénitent coopère au salut du monde par 
l’effort exercé sur lui-même, par exemple en luttant contre ses 
penchants à la concupiscence. Mais ici se pose une question : 
comment des pécheurs tels que nous parviendront-ils à prendre 
toute la mesure du mal qu'ils commettent ? En effet, le péché 
nous aveugle et nous rend peu à peu insensibles à la gravité des 
dégâts qu’il occasionne. De plus, nous nous complaisons souvent 
dans ses eaux troubles. Dans ces conditions, comment pourrions
-nous prendre la mesure de la dangerosité du mal que nous 
hébergeons en nous de façon à nous engager résolument à 
l'extraire de nos cœurs ?  
 La solution est toute simple. Il s'agira d'atteindre le 
même objectif que nous poursuivons lorsque nous désirons 
bonifier nos bonnes actions en leur conférant le « plus » de la 
charité divine : nous greffer au Christ. Aussi surprenant que cela 
puisse paraître, le Christ sans péché est le seul à pouvoir nous 
aider à faire correctement pénitence ! En effet, la pénitence 
n'est pas simple regret de nos fautes mais surtout reprise de 
notre être par-dessous à partir d'un point que le mal n'a pas 
corrompu, érodé. Arc-boutés sur ce socle intact de toute malice, 
nous serions en mesure de nous ressaisir, de nous purifier et 
nous conformer de la sorte au Christ. C'est seulement en 
trouvant cet appui que notre  pénitence aurait des chances 

d'être couronnée de succès. Or, en nous, cet appui est trop 
altéré à cause de notre péché pour que notre pénitence puisse 
reposer sur lui. Nos regrets sont entachés de trop 
d'incomplétudes pour être les véhicules d'une authentique 
régénération spirituelle. Voilà pourquoi nous avons besoin du 
Christ. Seul son Cœur, pur de toute compromission avec le mal, 
est en mesure de rendre le nôtre ardent à rejeter le péché et à 
réparer nos manquements. Car ce Cœur pur, Jésus nous le 
donne parce qu'il est vrai homme et qu'il a tenu à faire corps 
avec nous. Ce qui est à nous est à lui et inversement. Il a le 
même cœur que le nôtre, à la différence (considérable !) que le 
sien est intact de toute malice. Aussi est-ce à partir de son Cœur 
que les nôtres feront efficacement pénitence. Notre repentir 
possède désormais son point d'Archimède pour nous soulever 
de l’intérieur : le Christ lui-même qui s'est mêlé aux pécheurs 
afin qu'à son contact ils deviennent purs et aimants comme lui. 
 Faire pénitence isolément est une entreprise vaine. 
« Avec toi, nous irons au désert » chantons-nous au début du 
carême. Ce n'est pas seulement après Pâques que nous sommes 
greffés au Christ. Dès le temps dévolu à la pénitence, nous avons 
besoin de lui pour parvenir jusqu'à la Résurrection. Jésus n'est 
pas seulement le but : il est aussi la voie qui y mène. « Je suis le 
Chemin, la Vérité et la Vie » dit-il (Jn 14,6). Voilà pourquoi il est 
notre premier compagnon de carême.   
 

Jean-Michel Castaing       

ALLER AU DÉSERT AVEC JÉSUS  

CATÉCHÈSES POUR LE CARÊME 

L es Tables Ouvertes de Montréjeau  vous invitent à un pique-
nique festif et des promenades en costumes. Vous êtes 

attendus le 13 mars devant l'église de Gourdan-Polignan à partir 
de 11h30 avec vos couverts et votre repas. N'oubliez ni votre 
déguisement ni votre bonne humeur ! Chaises et tables fournies. 
Pour terminer la journée les TOM vous offriront le goûter. 
Venez nombreux ! 

L e samedi 19 mars 2022 une marche de Carême sera 
organisée vers l'église des Tourreilles. Nous donnons rendez-

vous à toutes les personnes intéressées à l'église de Montréjeau 
à 14h. Nous commencerons par un temps de prière et nous nous 
rendrons aux Tourreilles. Quelques pauses-prières viendront 
ponctuer notre chemin vers la messe anticipée du Deuxième 
Dimanche de Carême. 



Deux veillées de prière sont organisées pour les jeunes de 
l'aumônerie. Sont également conviés les familles et tous les 
paroissiens qui le souhaitent. Celles-ci se dérouleront de 19h30 à 
20h30 : 
Le vendredi 11 mars à la Collégiale de Saint-Gaudens 
Le vendredi 18 mars en l’église de Montréjeau. 
Les jeunes vous espèrent nombreux ! 
Pour tout renseignement, n’hésitez pas à contacter Prisca  
au 07 87 07 44 35  
 

Chaque vendredi, deux chemins de Croix vous sont proposés : 
 

A la Collégiale à 15h00  
A l’église de Villeneuve de Rivière à 15h30 

 L a canonisation du père Justin 
RUSSOLILLO (1891 – 1955) est 

prévue le dimanche 15 mai 2022 à 
Rome par le pape François. 
Les personnes désireuses de se 
rendre à Rome pour y assister sont 
invitées à se faire connaître auprès 
du secrétariat paroissial  jusqu'au 
30 mars, dernier délai. 

05 61 89 71 46 

L e passage à l’heure d’été 
s’effectuera dans la nuit du 

samedi au dimanche 27 mars 2022. 
A 2 heures du matin, il sera 3 
heures. 
 
 
 
 
 
 
A compter du lundi 28 mars, les 
messes qui étaient célébrées au 
centre Saint-Louis se tiendront 
désormais à la Collégiale. 
Les horaires de célébration restent 
inchangés, excepté le mercredi  
(18h00 au lieu de 17h30). 
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ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT 

27 rue de l’Hôtel de Ville    

31260 Salies du Salat 

 05 61 90 54 44 

paroissesaliesdusalat@laposte.net 

Accueil : 

 lundi et jeudi 9h-12h30 

ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEAU  

13 rue Nationale    

31210 Montréjeau 

 05 61 95 81 20 

paroisse-montrejeau@wanadoo.fr 

Accueil  :  

lundi, mardi et vendredi 10h-12h 

ENSEMBLES PAROISSIAUX DE ST-GAUDENS/ASPET 

10 avenue Maréchal Joffre   

31800 SAINT-GAUDENS 

 05 61 89 71 46     

paroisse.st.gaudens@gmail.com 

Secrétariat :  

lundi et mercredi 14h-17h30 

mardi, jeudi, vendredi  9h-12h30 14h-17h30 

MESSE MENSUELLE DES DÉFUNTS  
MONTRÉJEAU  SAINT-GAUDENS  ASPET SALIES DU SALAT 

19  mars 9h30  
5 mars    9h30 Collégiale 

12 mars 9h30 26 mars  11h00 Izaut de l'Hôtel 

2 avril    9h30 Collégiale 

MESSES DOMINICALES 

MONTREJÉAU 
SAINT-GAUDENS  

ASPET 
SALIES DU SALAT 

9h00 Saint-Plancard 10h30  Aspet 

10h30 Salies-du-Salat 10h30 Montréjeau 
10h30 Collégiale 

11h00 Saint-Bertrand 

 MONTRÉJEAU SAINT-GAUDENS  ASPET  

Lundi 10h00 Messe du marché  
Mardi 11h00 (Dominicaines)  8h30  Saint-Louis 

Mercredi À cause des mesures sanitaires les 
Dominicaines ne sont pas en mesure 
d’accueillir des personnes extérieures.  

17h30  Saint-Louis 

Jeudi 10h00  Collégiale 

Vendredi 11h00 (Dominicaines)  8h30  Saint-Louis 

MESSES EN SEMAINE 

MESSES ANTICIPÉES DE MARS 

Le samedi 2 avril, les messes anticipées seront célébrées à 18h à 

Miramont-de-Comminges et Soueich. 

   
 

    13 mars 
    20 mars  

    27 mars  

DIMANCHES EN COMMUNAUTÉ 

 5 12 19 26 

LES TOURREILLES     17h30   

LUSCAN    17h30    

VILLENEUVE-LÉCUSSAN      17h30 

LABARTHE-INARD      17h30  

LABARTHE-RIVIÈRE      17h30 

LE BARRY 17h30       

VALENTINE  17h30      

VILLENEUVE-DE-RIVIÈRE   17h30     

MAZÈRES-SUR-SALAT     17h30   

SAINT-MARTORY       17h30 

SALEICH   17h30     

 

10h30  Messe à la Collégiale 
11h30  Accueil des fiancés 

  au Centre St-Louis 

10 av. du Maréchal Joffre – 31800 Saint-Gaudens 

 
 

Chaque jeudi après la messe de 10h00  
et jusqu’à 11h30,  
à la Collégiale de Saint-Gaudens.  

ADORATION DU SAINT SACREMENT 

J our de joie ce dimanche 27 février, puisque notre nouvel archevêque 
Monseigneur Guy de KERIMEL, accompagné du vicaire général et du 

vicaire épiscopal du Comminges, est venu, après avoir célébré la messe à 
la Cathédrale Sainte Marie de Saint Bertrand de Comminges, au centre 
inter-paroissial Saint Louis rencontrer le doyen, les prêtres, les diacres, les 
religieuses, les membres de l’EAP, les laïcs en mission ecclésiale, les 
comptables et les trésoriers du doyenné du Comminges. 

Il a ainsi pu découvrir les 9 ensembles paroissiaux qui composent ce 
doyenné à savoir : SAINT-GAUDENS, ASPET, MONTRÉJEAU et SALIES-DU- 
SALAT / AURIGNAC, BOULOGNE et L’ISLE-EN-DODON / LUCHON et CIERP-
GAUD. 

Beaucoup de clochers, de kilomètres à parcourir et moins de prêtres 
mais, nous a dit Monseigneur de KERIMEL, ce qui est important ce n’est 
pas le clocher mais le Christ, puis la communauté chrétienne et le monde 
autour. 

Monseigneur de KERIMEL est ensuite allé visiter la collégiale où 
quelques paroissiens s’étaient rendus pour l’accueillir. 

Que notre prière l’accompagne et le soutienne dans sa mission !  
 

RENCONTRE MARIAGE 

VEILLÉES DE PRIÈRE ET CHEMINS DE CROIX 

ACCUEIL DE NOTRE NOUVEL ARCHEVÊQUE 

Lise-Marie 

mailto:paroissesaliesdusalat@laposte.net
mailto:paroisse-montrejeau@wanadoo.fr
mailto:paroisse.st.gaudens@gmail.com


 
 
Collégiale 
Marie-Thérèse BORIES   94 ans 
Josette ADOUE   87 ans 
Gisèle TEGON    97 ans 
Marcel QUEREILHAC   86 ans 
Guy CHELLE    72 ans 
José Luis URIBE   86 ans 
Paulette REVESZ   84 ans 
 
Aspet 
Suzanne SENS    94 ans 
 
Balesta 
René TAJAN    90 ans 
 
Bordes-de-Rivière 
Jacques MORET   81 ans 
 
Cassagne 
Yvette FEUILLERAT   84 ans 
Marie Simone FONADE  98 ans 
 
Castelbiague 
Jacqueline ROCHE   81 ans 
 
Cuguron 
Juliette ROUCH   94 ans 
 
Encausse-les-Thermes 
Bernard DEBOURBE   84 ans 
Jean GIRET    94 ans 
 
Estancarbon 
Vilma BACCARIA   95 ans 
 
Figarol 
Claudine GASTON   65 ans 
 
Fougaron 
Yvette BATAILLE 
  

 
 
Franquevielle 
Léontine FOSSERIES   73 ans 
 
Galié 
Henri OLIVAN    93 ans 
 
Ganties 
Joseph DARGASSIES   93 ans 
 
His 
Louise HERNANDEZ   99 ans 
 
Labarthe-Rivière 
Jean-Louis CAZAUX   75 ans 
 
Landorthe 
Michel VERNIS    88 ans 
 
Larcan 
Blandine SCHNABEL   84 ans 
 
Larroque 
Dominique FÊTE   91 ans 
 
Le Cuing 
Léoda COMBRET   92 ans 
 
Lécussan 
Georgette RECURT   88 ans 
 
Les Tourreilles 
José LOUBIÈRE    88 ans 
 
Liéoux 
Marinette ESCAICH   94 ans 
 
Lodes 
Jean CASTEX    74 ans 
 
 
 

 
 
Loudet 
Jean-Louis BUZON   62 ans 
Liliane SALTRAPÉ   87 ans 
 
Montréjeau 
Monique FOUAD   74 ans 
Angèle LAPIERRE   100 ans 
Michel ROGÉ    72 ans 
 
Pointis-de-Rivière 
Jean-Claude LULLIER   79 ans 
 
Pointis-Inard 
Augustine GUERIN   93 ans 
 
Razecueillé 
Michèle BARRERE   77 ans 
 
Saint-Marcet 
Jean LASBATS    88 ans 
 
Salies-du-Salat 
Jeanne BRAU-MOURET  59 ans 
Isidore DURAN    92 ans 
Odette GIAVERI   75 ans 
 
Sengouagnet 
Yvonne LANDEVILLE   97 ans 
 
Valentine 
Jean BARON    67 ans 
 
Villeneuve-de-Rivière 
Jean-Marc GAUVRIT   65 ans 
 
Villeneuve-Lécussan 
Christiane SOLLE   89 ans 
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D e nationalité Malgache, je suis née le 2 février 1990 à 
VOHEMAR. 

Je suis la quatrième d’une fratrie de sept enfants. 
Au sein de ma famille, l’attente d’un nouveau-né était 
toujours synonyme de grande joie, notamment au moment 
du choix du prénom. Quelle fierté pour ma grand-mère 
d’avoir eu le privilège de choisir mon nom : LIVA Marie 
Sabrina ! 
Issue d’une famille chrétienne pratiquante, j’ai eu 
l’opportunité de recevoir le baptême deux mois après ma 
naissance. Grâce à la foi transmise par ma famille, le Christ 
est devenu, pour moi, le fondement de ma vie. 
Dès mon plus jeune âge, le catéchisme, auquel je participais 
chaque samedi avec plaisir, faisait partie intégrante de ma 
vie. 
J’ai effectué ma première communion en juin 2001 et 
confirmé ma Foi en Jésus-Christ en septembre 2005. 
Mon emploi du temps consistait à étudier la semaine et à 
retrouver les jeunes de ma paroisse le week-end. Mon 
enthousiasme pour prendre part aux activités du groupe des 
jeunes (scouts, chorale) ne m’a jamais quittée. 
Ma vocation est d’ailleurs née là-bas.  
Au début, je ne parvenais pas à comprendre mon vrai désir, 
mais une envie de me projeter plus loin me dévorait de plus 
en plus. 
La vie menée par les sœurs Vocationnistes à NOSY-BE 
m’interpellait et me fascinait. 

Afin de valider mon choix, les religieuses auxquelles j’ai fait 
appel, m’ont aidée dans mon discernement. 
Après un temps de réflexion dans mon pays, à Madagascar, puis 
en Italie pour mon noviciat, j’ai compris que le Seigneur 
m’appelait à le suivre dans cette voie. 
Ni l’éloignement de mon pays, ni l’apprentissage d’une nouvelle 
langue n’ont été un frein à la poursuite de mon cheminement. 
Après mon noviciat, le 4 octobre 2015, j’ai prononcé mes 
premiers vœux en Italie. 
Après quoi le Seigneur m’a demandé de quitter ce pays que je 
venais d’adopter pour venir ici, en France. 
Cela n’a pas été très facile : nouveau pays, nouvelle langue, 
nouvelles habitudes… Mais le Seigneur ne m’a pas abandonnée, 
car avec l’aide de ma nouvelle communauté, l’aide de vous tous, 
notamment de certaines personnes très dévouées et qui m’ont 
été très proches, j’ai appris à aimer cette nouvelle patrie et cette 
nouvelle langue. 
Le 8 janvier dernier, j’ai prononcé mon OUI définitif dans cette 
congrégation Vocationniste. 
Pour tout cela : 
Merci à Dieu pour la vie et la vocation ; 
Merci à ma famille de m’avoir transmis la Foi ; 
Merci à la congrégation de m’avoir aussi bien accueillie ; 
Merci à vous tous de m’avoir accueillie, acceptée et intégrée 
dans ce beau pays ; 
Merci !!!!!!! 

Sœur Sabrina 

PRÉSENTATION DE SŒUR SABRINA 

mailto:sounats@free.fr
mailto:photos.jlo31@gmail.com

